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 第５４回銚子大神幸祭（小川関所）羽計の雲助 提供：宮内勝利会員 
 

第１８５９回 例 会 平成 22年 4月 20日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … 狩野  勉 会長 

ロータリーソング … それでこそロータリー 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 狩野  勉 会長 

御 祝 披 露 … 狩野  勉 会長 

誕 生 祝 … 澤井  博 会員(4月 15日) 

結婚記念日 … 黒田 幸一 会員(4月 16日) 

入会記念日 … なし 

               

幹 事 報 告 … 吉田 孝至 幹事 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

 

 

 

卓 話 
「ＲＹＬＡに参加して」 

ＲＹＬＡ参加者 佐藤賢一氏 鈴木雄祐氏 
   銚子ＲＣ 宮内秀章氏 植田正義氏 

 
出 席 報 告 … 出席・プログラム委員会 

 

第 10回定例理事役員会（例会終了後） 

 

来週のプログラム(平成 22年 4月 27日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓 話 

「古代より生活の適地 
＝市内の遺跡から古代人の生活＝」 
銚子市郷土史談会 会長 大木 衛 氏 

お食事処「あぐり」 
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 

 

第1858回例会(平成22年4月13日) 

会長挨拶 

狩野 勉 

4月6日の平成22年春の交通安全運動「出発式」及び

「交通安全キャンペーン」に吉田孝至幹事と宮内博親睦

活動・家族委員長兼地域奉仕委員が参加されました。ご

苦労様でした。 

この一週間も様々なニュースがありました。20年に一

度の第54回式年銚子大神幸祭は3日間の日程を終えまし

た。大学周辺も大名行列など時代絵巻に見入る多くの

人々でにぎわいを見せていました。本部キャンパス駐車

場も神輿の参加者等の車でいっぱいでした。皆様も楽し

まれたことでしょう。 

千葉科学大学も第7回目の入学宣誓式を終えました。

今年は大学院・学部・留学生別科に448名の新入生を迎

えました。 

宇宙飛行士の山崎直子さんが日本時間の７日夕方、スペ

ースシャトル「ディスカバリー」から、国際宇宙ステー

ション（ISS）に乗り移り、野口聡一飛行士と対面しまし

た。日本人同士が宇宙で対面するのは、これが初めてで

す。その後、山崎さんはロボットアームを操作して検査

用の機器を移動させるなど、さっそくISSでの作業を開始

しました。 

 山崎さんは、ディスカバリーで運んできた大型トラッ

クほどの大きさのコンテナを、ロボットアームを操作し

てISSに取り付けました。 

 ISS計画に参画する５極（日米欧、ロシア、カナダ）の

うち、自前の有人宇宙船を持つ米ロを除くと、カナダと

欧州は昨年、同国・同地域人の同時滞在が実現しました。

続いて日本が同時滞在を達成したことは、ISSの日本実験

棟「きぼう」や無人補給機ＨＴＶの成功などで日本の貢

献度が増したこと、さらに日本人宇宙飛行士が数、質と

もに他国に並ぶレベルになったことを示しています。し

かし、スペースシャトルは今年で引退し、米政府は後継

機開発を含む宇宙計画を撤回しました。復活するかもし

れませんが、このままだと最大８人を運べたシャトルが

なくなり、人の輸送は当面、ロシアのソユーズ（最大３

人）頼みとなり、自前の有人宇宙船を持たない日本が、

日本人を優先的に宇宙に送ることは難しくなります。ISS

が完成すれば、「宇宙に行くこと」から「宇宙で何をする

か」が主体となります。ISSで得られる新しい科学・技術

の成果を期待したいところです。 

また、オバマ米大統領とロシアのメドベージェフ大統

領は８日、プラハで新たな戦略核兵器の削減条約に調印

しました。この条約により、米ロ両国の戦略核兵器の配

備数が現在有効な条約の規定から約３分の１削減される

ことになります。6 日にはオバマ大統領が核兵器を保有

しない国に対しては核戦力を行使しないとする新たな方

針を発表しています。本日からは47カ国首脳が一堂に会

してワシントンで核安全保障サミットが開催されていま

す。  

唯一の核の被爆国である我が国としては核兵器の削減

が実質的になり、完全な廃棄につながることを期待した

いところです。 我々ロータリアンにとっても世界の恒久

平和は願うところですので一歩でも進んでほしいと思い

ます。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 
チリ復興基金、ＰＨＦ認証について      受領 

２・ロータリー文庫運営委員会より 
 リンク掲載のお願い             受領 
３・例会変更のお知らせ 
旭ＲＣより 

4／23(金) 点鐘18：30「黄鶴」夜間例会の為 
4／30(金) 定款により休会          受領 

☆週報受領  大原ＲＣ 鹿島臨海ＲＣ 八日市場ＲＣ 

卓 話 

「ワインの楽しみ方 パートⅡ 
～ワインブーム・ワインの変遷～」 

小口 弘之会員 
一年ぶりに卓話

をさせて頂きます。

昨年に引き続きワ

インの話をさせて

頂きます。 
ワインの楽しみ

方 パートⅡ「ワ

インの変遷・ワイ

ンブーム」の事、この話からワインがどのように歩んで

きたかを考えて頂ければ幸いです。 
ワインブーム 第一次～第五次ブーム 1972 年～1998
年迄約 30 年の歩みを見てみます。なぜワインブームが

起きたのか。高度成長・食生活の変化・特に食生活の変

化・洋風化、この事に伴って必ずワインが飲まれるよう

になるのではないかと進んできました。 
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1970年 年間ワイン消費量64ml（軽くグラス一杯分） 

ワインのブドウ搾汁の輸入自由化になる。 
第一次ワインブーム 

1972年（S47年）年間ワインの消費量102ml 
ワインで初めてのテレビコマーシャル 週休二日制の

普及 「金曜日にワイン」「夫婦でワイン」 
1975 年（S50 年）甘みぶどう酒とテーブルワインが

逆転（1967年（S42年）甘みぶどう酒のピーク） 
第二次ワインブーム 

1977～1978 年（S52～53 年） 1,000 円のワインが

登場 年間消費量539～634ml 
70年代のワイン事情は、国産ワイン生産者が様々な消

費啓蒙活動が販売量を着実に伸ばしてきた。極端な話が

ワインを売り手も買い手も知らない時代、ボルドーのネ

ゴシアンを介して入ってくるワインが中心でした。 
第三次ワインブーム 

1981～1983年（S57～58年）1.8Lの大型ビンや紙パ

ックの登場 バルクワイン1,000円 一升瓶ワイン（出

荷量伸び大） 輸入ワインを積極的に扱う酒販店 ソム

リエコンクール・フランス食品振興会が中心になってソ

ムリエの育成 
やっと年間消費量一リットルを超えようか？(84 年・

620ml) 
ワイン業界にとって不幸な事件が起こる。1985年夏オ

ーストリアに発した「ジエチレングリコール混入事件（不

凍液）」 日本でもドイツワインの販売禁止 国産ワイン

表示の問題へと発展 この事件の為2年間ワインの消費

量が前年割れとなりました。 
第四次ワインブーム 

89 年～89 年 ボージョレーヌーボー大フィーバー 

年間消費利用念願の一リッターを超える この事はワイ

ン業界にとって大きな出来事になりました。 87～90
年はバブル景気に乗ってワインの消費が拡大 ボルド

ー・ブルゴニュー高額品が続々と輸入 ボージョレィー

ヌーヴォー大フィーバー カリフォルニア・ホワイトジ

ンファンデルをはじめとするカリフォルニアワインが日

本に参入 市場開放を求める欧米の圧力 政府は関税を

引き下げ輸入促進策を取り、89年には酒税法を改定して

大規模小売店に酒類販売の道を開いた。（国産と輸入の課

税量初めて逆転） 
91～93 年まではバブル崩壊の余波でワイン販売も足

踏み 
第五次ワインブーム 

94～98年（格安ワイン・赤ワイン・ワインバー・新世

界ワイン毎年変わる） 
特にワインの常識的価格は一本1,000円でした。それが

94 年に一本500 円の輸入ワインが登場しました。95 年

には 500 円の国内産ワインの登場です。(ワインの価格

の常識が変わる) 低価格ワインの出現で日本の市場は

急激な成長を遂げました。「国産ワインと輸入ワインの

比率が逆転」 96～97年赤ワインと健康・失楽園ブーム

飲んでみたいなシャトーマルゴー・ワインバー・ワイン

レストラン・ワインカルチャー花盛り 98年新世界のワ

インの登場 
これらのブームを介して 70 年 64ｍl～98 年 3171ml 

この30年間でワインの消費量は約50倍・第一次～第五

次31倍という大変大きな拡大を致しました。 
90年代の状況 

90年代の日本市場が急速に膨らんだ要因は、幾つかの

要因が複合的に絡んでいる。１）ワイン生産地で急速に

進んだ品質改良（フレッシュ・アンド・フルーティー・

飲みやすい赤ワイン）２）酒類販売免許の緩和で消費者

のワインアクセツが容易になった ３）ワイン販売価格

のリーズナブル化 ４）日本の風習が年々欧米化してい

る 特に食生活の変化は著しい 女性の飲酒の一般化 

年間1,000 万人を超える海外旅行などが考えられます。 
ワインブームが残したもの 
特にこの 90 年代のワイン環境の変化は著しい。バブ

ル破壊・価格破壊の中で日本人にとってワインが身近な

ものになったのは、ワインブームよりワインの本の出版

ブーム・健康ブーム、その陰で消費者革命が深く静かに

進行し、500 円の輸入ワイン、500 円の国内産ワインの

登場は従来の常識では考えられない安値で販売、ワイン

価格の序列が目茶苦茶になり消費者の考え方が変化しま

した。ワインは高いもので手が届かないものと思い込ん

でいたものが、そうじゃないと気が付き始め、安くて気

軽にどこでも味わう事の出来るものへと消費者の意識が

変わって本来の飲み方になって行きました。 
戦後 50 年、明治時代にワインが入ってきて 100 年や

っと「ワイン元年」この背景には、１）女性がワインを

飲みだしたこと ２）毎年数百万人が海外へ出かけてワ

インになじんできた事情 ワインは頭で飲むものではな

く体で飲むようになってきた。もっとワインは健康的で

楽しい飲み物である。バブル崩壊・価格破壊、この事に

よってワインは日本人にとって身近なものへと変わって

参りました。 
そして、それから 10 年を経過した今、ワインは私た

ちの食生活の中に食中酒として食卓の中へしっかりと定

着しつつあります。 
「ご家庭の食卓にワインのある生活」を楽しんでいた

だければ幸いです。 
 

チリ大地震支援金 

ご協力ありがとうございました。 

寄付金額 ￥１３，０００－ 
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―――ニコニコ――― 

狩野勉会長 

4月 7日に第 7回の入学宣誓式を行いました。448

名の新入生を迎えました。 

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 狩野 勉  副会長 杉浦 武  幹事 吉田孝至 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 澤井 博・澤田武男・大内恭平・山本幸男・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
 

© 2009-2010 The Rotary Club of Choshi-East. All rights reserved. 
 

 

宮内宗一君 

 茨城大学工学部四年生の五番目の孫が大学院に合

格しました。 

山本嘉一郎君 

 孫が千葉科学大学へ入学しました。 

和田誠君 

 第 54 回大神幸祭に行ってきました。前回豊玉姫神

社、今回雷神社の神輿を堪能しました。次回は東

大社の神輿を担ぎたいと思ってます。その次は･･･

言うと笑われるので止めます。 

 

♡ ♡ 地区協議会 ♡ ♡  

日 時：平成 22年 4月 29 日（木）祝日 

登録：9：00 点鐘：10：00～ 
場 所：ＡＰＡホテル＆リゾート東京ベイ幕張 

（旧幕張プリンスホテル） 
千葉市美浜区ひび野 2－3 

      TEL043－296－1112 
＊プログラム 

第１部 本会議（全体会議）10：00～12：00 
第 2 部 部会別協議会   13：00～16：00 

＊交通手段：バス（3 クラブ合同バスで参ります） 
銚子体育館前よりＡｍ７：００出発 
銚子市役所前  Ａｍ７：１０出発 
黄鶴前     Ａｍ７：４５出発 

＊朝 食：おにぎり、飲み物をご用意します。 
 

✿✿ ＲＡＣからのお知らせ ✿✿ 

千葉科学大学ローターアクトクラブの例会日が月

曜日から金曜日に変更となりました。是非ご参加下

さい。 

金曜日 18：30～ 千葉科学大学２１０３教室にて 

☆☆ 表紙コメント ☆☆ 

第 54 回銚子大神幸祭（写真：銚子市小川町小川関所） 
 康和４年（1102

年）に銚子の高見浦

（外川）に大津波が

起こり海難が続いた

際、東大社（東庄町

宮本）、雷神社（旭市

見広）、豊玉姫神社

（香取市貝塚）の三

社が海神の怒りを静

める為行われるよう

になった。20 年ごと

に行われ、今回は 4

月 10～12 日に開催

された。 

 

 

 前 回 の 例 会 （４／１３） 報 告 

点   鐘  狩野 勉 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３４ 名  出席規定除外数 ７ 名 

出席者   ２０ 名  出席率     ７４．０７ ％ 

３月３０日        確定出席率  ７４．０７ ％ 

 

来訪ロータリアン なし 

 

欠席者  ７名 

 

メークアップ 

  澤田君                  （4/14 銚子ＲＣ） 

 

スモールコインBOX       小 計 ￥  ２．１６２－ 

累 計 ￥ ６７，６８７－ 

ニコニコBOX           小 計 ￥ ２４，２００－ 

累 計 ￥５６５，０００－ 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 


